



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

EXPTE. D- 909/ 114-15



PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires

RESUELVE

Declarar el beneplácito por conmemorarse un nuevo aniversario de La Sociedad Colombófila La Zarateña, al cumplirse 115 años de su creación, el día 18 de febrero de 1900.

Lic. MARCELO TORRES
Diputado Provincial
Bloque Frente Para la Victoria
H.C. Diputados de la Pcia. Bs. As.



FUNDAMENTOS

Extractos del Capítulo Primero del libro "RECORTES COLOMBÓFILOS":

La iniciación y el desarrollo de la colombofilia en el país parte del año 1886, cuando dos jóvenes belgas, Emilio Duvivier y Pedro Van Der Zander, desembarcaron en el puerto de Buenos Aires el día 15 de agosto. Inmediatamente se trasladaron a Zárate, lugar de su destino, contratados para trabajar en la fábrica de papel La Argentina. Trajeron consigo unos casales de palomas mensajeras, cuyo cuidado durante la travesía pudo significar para Duvivier el prematuro fin de sus días, pues a la sazón contaba con solo 27 años de edad.

Aconteció que durante el viaje, a bordo del Senegal, el mar agitadoísimo, barría con sus olas turbulentas la cubierta de la nave. Emilio obsesionado con el propósito de dar de comer a las palomas y limpiar su jaula, desafió sin temor la furia del océano embravecido. Ocupado en su tarea una ola tremenda lo arrastró con la jaula asida de una mano contra la baranda de la borda de la cual se aferró con toda la fuerza de su mano libre. Salvóse de milagro al ser socorrido oportunamente por un hombre de la tripulación. Éste muchacho llevaba en su pecho el nido de una paloma mensajera.

De aquellos casales traídos por éstos belgas animosos se criaron los pichones con los cuales habrían de iniciarse en el país los primeros vuelos de mensajeras. Duvivier conducía en un carro las cestas con las aves y las soltaba desde un lugar distante pocos kilómetros de la localidad de Zárate, en tanto Van den Zander aguardaba en el palomar el arribo de las viajeras. Inocente esparcimiento de aquellos jóvenes nacidos en la cuna de la colombofilia, en medio del asombro burlón de la gente de la localidad, tal como aconteciera con el fútbol en los lejanos tiempos en que "unos ingleses locos", según una expresión popular, pateaban una "pelota de cuero"

Posteriormente, con el arribo a éstas playas de otros jóvenes compatriotas de éstos pioneros belgas, llamados Julio Davin; los hermanos Van der Ryn; Manuel Brand; Fonten, Francois y Zetuan, se realizan entonces con la participación de todos, los primeros concursos colombófilos. Los pichones se soltaban en Las Palmas, punto distante diez kilómetros de Zárate, siendo el encargado de las sueltas, don Bernardo Gaitero.

El fogoso entusiasmo de aquellos aficionados contagióse entre alguno de los curiosos de aquellas pruebas extrañas. Y surge así la primera sociedad colombófila argentina: "LA ZARATEÑA", fundada por Duvivier quien fue su primer presidente. Colaboró en ésta empresa inicial, don Oscar Molo, Director técnico de



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados



la Papelera Argentina. Se suman a los contados socios de la primera institución los señores: Leinewber; Schmitz; Sardin, Suárez y otros, realizándose concursos de mayor envergadura con sueltas de Rosario y otras localidades de la Provincia de Santa Fe."

El 3 de diciembre de 1983 se erigió el primer monumento a la paloma mensajera en la plaza España de Avenida Mitre y Justa Lima en la ciudad de Zárate, reconocida como la CUNA DE LA COLOMBOFILIA".

La Federación Colombófila Argentina reconoce el año 1886 como el de inicio de la colombofilia en la República Argentina con carácter deportivo.

Ese fue el año en que arribaron a nuestro país los ciudadanos belgas DUVIVIER y VAN DEN ZANDER, quienes emigraron con el fin de trabajar en una nueva fábrica de papel radicada en la ciudad de Zárate. Trajeron consigo algunas palomas mensajeras de su tierra natal. Construyeron sus palomares e iniciaron sus vuelos.

Por un decreto del Gobierno Nacional de fecha 18 de febrero de 1894, se establece el primer palomar militar en el Parque de Artillería, instalado en el lugar que hoy ocupan los Tribunales, frente a la Plaza Lavalle, en la Capital Federal y en conmemoración de ello se instituyó ese día como el "Día del Colombófilo" en la Argentina.

La fecha es indudablemente un hecho anecdótico, pudiéndose haber elegido otra con referencia a Zárate, cuna de la Colombofilia Argentina, como por ejemplo la del 15 de agosto de 1886, donde arriban los pioneros belgas con las primeras palomas mensajeras que pisan suelo argentino. Siendo Zárate la primera ciudad de argentina, donde se erige el primer monumento a la paloma mensajera.

"La Zarateña" acrecentó con el tiempo el número de sus asociados, adquiriendo en el año 1938 su inmueble propio, fundándose con el tiempo tres sociedades más de las casi 200 que existen hoy en el país.

Lic. MARCELO TORRES
Diputado Provincial
Bloque Frente Para la Victoria
H.C. Diputados de la Pcia. Bs. As.